

	<b>INSTITUCIÓN EDUCATIVA LAS NIEVES</b>	<b>Código: AC-F19</b>
	<b>TALLER PLAN DE MEJORAMIENTO</b> <b>PERIODO: UNO      ÁREA: CIENCIAS ECONÓMICAS Y</b> <b>POLÍTICAS      GRADO: ONCE</b>	<b>Versión 1</b>
		<b>Página 1 de 4</b>

**NOMBRE:** \_\_\_\_\_ **GRUPO:** \_\_\_\_\_ **FECHA:** \_\_\_\_\_

**DOCENTE:** \_\_\_\_\_

1. Lee atentamente y responde: ¿De qué manera la macroeconomía le brinda las herramientas para comprender el crecimiento económico en un país?

La macroeconomía es una disciplina que se encarga de estudiar el comportamiento y el desarrollo agregado de la economía. Cuando se habla de agregado se hace referencia a la suma de un gran número de acciones individuales realizadas por personas, empresas, consumidores, productores, trabajadores, Estado, etc., las cuales componen la vida económica de un país.

Para poder tener una visión global, la macroeconomía no estudia acciones de determinados individuos o empresas, sino la tendencia en las acciones de todos en conjunto o, como se dijo anteriormente, de forma agregada. Sin embargo, aunque la macroeconomía no realiza estudios sobre decisiones individuales, como sí lo hace la microeconomía, es fundamental que ésta sea coherente con estas decisiones individuales, puesto que las tendencias globales de las cuales se encarga la macroeconomía resultan de la suma de millones de decisiones individuales.

La macroeconomía busca, principalmente, estudiar temas como la producción, los precios, el comercio internacional y el desempleo. Para desarrollar su estudio y análisis de estos temas, la macroeconomía ha desarrollado algunas metodologías que, basadas en datos recolectados, le permiten observar y medir los cambios y las tendencias de la economía. Con el uso de conceptos como el producto interno bruto (PIB) (que junto con el producto nacional bruto [PNB] son medidas importantes relacionadas con la producción), la tasa de desempleo (que facilita el análisis de temas de empleo y desempleo), la tasa de inflación (que facilita el estudio de los precios) y la balanza comercial (con la que, por ejemplo, puede desarrollar un análisis sobre el comercio internacional), la macroeconomía puede observar y medir tales cambios y tendencias.

En últimas, la macroeconomía busca comprender el comportamiento del conjunto de individuos, empresas, familias, trabajadores, etc. cuando éstos tienen que enfrentarse a diferentes situaciones económicas. Igualmente, pretende encontrar las relaciones entre los diferentes aspectos que componen la economía (precios, consumo, producción, desempleo, etc.) y, a partir del conocimiento anterior, generar y evaluar, con datos reales, propuestas teóricas que permitan dar explicación a hechos o situaciones en el futuro.

2. Explica los problemas macroeconómicos dados a continuación y realiza un mapa conceptual con la información

- I. El crecimiento económico, el ciclo económico y la productividad.
- II. La inflación.
- III. El desempleo.
- IV. El déficit público.
- V. El déficit exterior y la competitividad del país.
- VI. La intervención del Estado en la economía.

3. Consulta sobre el hecho económico y hecho político y luego responde:

- a) Establece diferencias y similitudes entre un hecho económico y un hecho político

	<b>INSTITUCIÓN EDUCATIVA LAS NIEVES</b>	<b>Código: AC-F19</b>
	<b>TALLER PLAN DE MEJORAMIENTO</b> <b>PERIODO: UNO      ÁREA: CIENCIAS ECONÓMICAS Y</b> <b>POLÍTICAS      GRADO: ONCE</b>	<b>Versión 1</b>
		<b>Página 2 de 4</b>

b) Explica según los siguientes casos se produce un hecho económico y un hecho político:

- la necesidad de vivienda, por parte de las personas u organizaciones que desean construir.
- La necesidad de generar ingresos para consumir bienes, por parte de los empleados de las empresas involucradas, interesados en crear una cooperativa de ahorro.

4. Relaciona cada texto de la columna A con el término de la B y explica cada una de ellas.

- Colombia, al contrario de muchos países, está mejor preparada para enfrentar la crisis mundial y sus autoridades han adoptado las medidas económicas y las reformas estructurales adecuadas para mantener la confianza inversionista en la economía nacional y su sistema financiero está sólido y capaz de enfrentar eventuales dificultades, de acuerdo con el informe del Directorio del Fondo Monetario Internacional.

- HECHO ECONOMICO

- Los voceros del grupo guerrillero expresaron este gesto de arrepentimiento en la reunión sostenida con el último grupo de víctimas que viajó a La Habana. Y un día después, Humberto de la Calle, jefe negociador del Gobierno, emitió un comunicado en el que calificó lo dicho por las Farc como un acto inédito en el país.

- HECHO SOCIAL

- En las principales ciudades del mundo moderno está produciéndose un paulatino abandono de las zonas residenciales del centro urbano, al tiempo que las zonas periféricas tienden a un mayor poblamiento. Estas migraciones las realizan personas o familias que tienen ingresos medios y altos.

- HECHO POLITICO

- El Gobierno pidió al sector financiero que en forma preventiva, destine una importante parte de sus utilidades obtenidas en 2008 para incrementar sus reservas patrimoniales y así aumentar la capacidad de responder ante eventuales problemas financieros por la crisis mundial.

- HECHO CULTURAL

- Un positivo relevo generacional se está produciendo en el Congreso de la República para beneficio de la democracia colombiana. Sin pretensiones, sin mucho ruido, lento y progresivo pero firme y ojalá irreversible”



- La Revolución Industrial se debió, entre otras causas, a la invención de la máquina de vapor y la concentración del capital, que permitió adquirir máquinas para producir en masa. Esta revolución produjo cambios en la población, se pasó de la explotación de la tierra a la producción de bienes, del telar familiar a la gran fábrica y de la manufactura a la producción tecnificada
- El estado es una realidad política es un hecho social de naturaleza política, un hecho es una realidad; es algo que existe en el mundo del ser ejemplo: cuando los hombres se agrupan con sus semejantes estableciendo una serie de relaciones nos encontramos en la presencia de un hecho de naturaleza social.

5. Realiza un ensayo apoyándote en noticias de la actualidad que den respuesta a la siguiente afirmación:

**En Colombia, los niveles de pobreza se presentan debido al problema del desempleo y a la fluctuación inflacionaria que hace que los ingresos no alcancen.**

6. Grafica los siguientes datos y analiza como fue el crecimiento o decrecimiento de la economía colombiana a la luz de los ciclos económicos trabajados en clase:

Datos del histórico de crecimiento, año por año, desde 1977.

2020: -6,8% (se revisó al 7,0%).	1998: 0,4%
2019: 3,3% (se revisó al 3,2%).	1997: 3,5%
2018: 2,6%	1996: 4,0%
2017: 1,4%	1995: 4,7%
2016: 2,1%	1994: 5,2%
2015: 3,0%	1993: 5,7%
2014: 4,5%	1992: 3,4%
2013: 5,1%	1991: 2,7%
2012: 3,9%	1990: 2,9%
2011: 6,9%	1989: 3,1%
2010: 4,5%	1988: 4,7%
2009: 1,1%	1987: 5,4%
2008: 3,3%	1986: 5,8%
2007: 6,7%	1985: 3,1%
2006: 6,7%	1984: 3,6%
2005: 4,8%	1983: 1,7%
2004: 4,3%	1982: 1,3%
2003: 4,6%	1981: 2,0%
2002: 2,0%	1980: 4,6%

	<b>INSTITUCIÓN EDUCATIVA LAS NIEVES</b>	<b>Código: AC-F19</b>
	<b>TALLER PLAN DE MEJORAMIENTO</b> <b>PERIODO: UNO      ÁREA: CIENCIAS ECONÓMICAS Y</b> <b>POLÍTICAS      GRADO: ONCE</b>	<b>Versión 1</b>
		<b>Página 4 de 4</b>

2001: 3,0%	1979: 5,5%
2000: 1,0%	1978: 8,6%
1999: -4,5%	1977: 3,7%

## 7. Analiza la siguiente situación y propone:

### Situación problema

Durante muchos años la economía de Arquias, un pequeño país con grandes recursos naturales, se ha sustentado en la producción y exportación de productos agrícolas como café, banano, tabaco y cacao, dejando de lado otros sectores de la economía con gran potencial.

Gracias a la buena calidad de los mismos y a cierta regularidad en las condiciones (clima, precios internacionales de los productos, baja competencia, entre otros), las ganancias por las exportaciones han permitido que las personas tengan recursos monetarios suficientes para comprar otros productos necesarios, generalmente traídos del extranjero (importaciones), pues la producción nacional tiene poco o nulo desarrollo.

Sin embargo el gobierno sabe que la dependencia total de estos productos, hace que su sistema económico sea muy frágil. Un cambio climático drástico que afecte la producción, una caída en los precios internacionales de los productos, u otros factores, podrían afectar seriamente los ingresos del país.

Con esta preocupación se ha contratado un grupo de asesores para que analicen la situación y generen estrategias que a largo plazo, den una mayor solidez a la económica del país.

### **PIENSA, ANALIZA, ARGUMENTA Y RESUELVE LA SIGUIENTE PREGUNTA PROBLEMATIZADORA:**

¿Qué estrategia le propondrías al gobierno de Arquias para remediar esta situación y evitar una crisis económica a futuro?